## Norberto Enzo Lattanzi:

Nació el 2 de enero de 1936. Concurrió a la Escuela Ameghino y al Instituto Sunchales. Trabajó en la fábrica SanCor como administrativo. Luego se radicó en Córdoba para estudiar odontología. En 1956 debió abandonar los estudios para hacer el servicio militar. Estuvo dos años bajo bandera trabajando en el Ministerio de Marina de Buenos Aires. Luego solicitó su pase a Córdoba y se graduó en 1961. Fue ayudante de cátedra en la Facultad y jefe de trabajos prácticos. Comenzó a desempeñarse en consultorio instalado en Lanús. En el Hospital Rawson realizó prácticas y luego se trasladó a Sunchales en 1963. Fue ayudante de la Dra. Nolli, la primera mujer odontóloga de la ciudad. Se jubiló en 2002 pero aún conserva el consultorio instalado en su casa. Fue uno de los impulsores del consultorio en el Hospital, inaugurado en 1967. Durante 15 años fue corresponsal de La Capital de Rosario. En 1981, cuando se creó el Museo y Archivo Histórico Municipal, fue su primer presidente, colaborando con el mismo durante 20 años. Integró la comisión "Pro teléfono", colaboró con la comisión fundadora de la Casa del Abuelo "Otoño Feliz", de la cual fue vicepresidente durante varios años. Figuran sus datos en el diccionario bibliográfico "Publicaciones referenciales latinoamericanas", edición 1984/85, bajo el título "Quién es quién en la Medicina Argentina". Los sacrificios de su juventud para llegar a ser un profesional y su participación comunitaria son baluartes que lo distinguen y merecen contarse como ejemplo para todas las generaciones.



ENTRADA

FFCHA 5. DCT\_2013

HORA 9220.-

Fundamentación: DOCTOR NORBERTO ENZO LATTANZI:

El Dr. Norberto Lattanzi nació el 02 de enero de 1936. Los hermanos trabajaron desde muy jovenes, mientras la mamá se esforzaba con la costura. Concurrió a la Escuela Nacional Nº 169 hasta 4º y finalizó en la Escuela Ameghino. Fue ayudante de la Dra. Noly, odontóloga. Trabajó con Adolfo Dacci, quien atendía la contabilidad de la Cooperativa de Carnes; Norberto ayudaba también a Antonio Núñez, encargado de repartir carne y en la verdulería de Frutos como repartidor; en la joyería de Stenta, en la Tienda Excelsior y en la Ganadera.

<u>La primera promoción</u>: Al abrirse las puertas del Instituto Sunchales, Norberto inició el secundario y fue de los primeros egresados en 1953. Trabajó en la Fábrica SanCor como administrativo y luego decidió buscar otro camino; sabía que era difícil por la situación económica. Se decidió por odontología y se radicó en Córdoba.

El servicio militar: En 1956 debió abandonar los estudios por el servicio militar y su destino fue Puerto Belgrano. Viajando en tren había ayudado a un enfermo acompañado por un Teniente que era bioquímico. Su feliz intervención le valió que lo ubicaran en el Ministerio de Marina en Buenos Aires; estuvo bajo bandera durante más de dos años. Trabajó como telefonista por la noche. Luego vio un aviso: "Se necesita joven para manejo de motoneta"; lo tomaron y al fin logró un sueldo fijo.

De Córdoba a Bs. As: Solicitó el pase de Córdoba hacia Bs. As. Se graduó el 16 de mayo de 1961. Feliz epílogo de una sucesión de esfuerzos. El título de odontólogo coronaba los sueños, las horas robadas al descanso, el correr detrás de un empleo para sobrellevar el peso de la vida en una gran ciudad, alejado de su familia. Allí, fue Ayudante de Cátedra en la Facultad y Jefe de Trabajos Prácticos. Comenzó a desempeñarse con un consultorio instalado en Lanús. En el Hospital Rawson realizó prácticas, pero el regreso al pueblo natal se presentó como la oportunidad deseada.

<u>Sunchales y el perfeccionamiento</u>: Desde enero de 1963, aquí instalado, realizó numerosos cursos de actualización y asistió a muchos congresos. Hizo ortodoncia, se capacitó en hipnosis, amó intensamente su profesión y tuvo la característica de derivar casos de mayor complejidad. Se jubiló en el 2002 pero aún conserva el consultorio instalado en su casa, como testimonio de toda una época de trabajo.

Impulsor del Consultorio en el Hospital: Humberto I tenía dos consultorios en el Hospital – uno para adultos y otro para niños - y Sunchales ninguno. Lattanzi integraba Cámara Junior y allí "el fin era capacitar y el medio era la obra en la comunidad". Por la década del 60 esta comisión organizaba los carnavales. Con lo recaudado en 1967, se compró lo necesario para inaugurar el Consultorio en el Hospital. En la apertura estuvo presente el Gobernador de la Provincia". Lattanzi lo atendió ad honorem durante 10 años; simultáneamente daba charlas sobre salud bucal en las escuelas locales.

<u>Su actividad comunitaria</u>: Fue durante 15 años corresponsal de "La Capital" de Rosario. Incursionó en política en 1983, entusiasmado por la reciente democracia; las actividades sociales lo contaron como participante. En 1981 se creó el Museo y Archivo Histórico Municipal y el Dr. Lattanzi fue su primer presidente; trabajó allí durante 20 años. Integró la Comisión Pro Teléfono; colaboró con la Comisión fundadora de la Casa del Abuelo "Otoño feliz" y fue vicepresidente durante mucho tiempo.

Quién es quién en la Medicina: En el Diccionario Bibliográfico "Publicaciones Referenciales Latinoamericanas", bajo el título "Quién es quién en la Medicina Argentina", pág. 311, 1a. edición (1984/85), figuran datos de Norberto Enzo Lattanzi. Consta: Odontólogo del Instituto Municipal de Odontología de Buenos Aires; Odontólogo concurrente del Hospital de Sunchales (1967/77) ad honorem; Odontólogo Auxiliar por Concurso (1980); miembro del Círculo Odontológico de Santa Fe y Rafaela, así como la intensa participación en Congresos, cursos y jornadas de perfeccionamiento.

Corona todos estos reconocimiento un Premio otorgado por Cámara Junior a "Jóvenes Distinguidos de la Comunidad", en 1970.

El capítulo actual: Participó de los Micros televisivos que la Municipalidad realizó con motivo del 125º Aniversario, como referente del Museo y Archivo Histórico. El Equipo para el Desarrollo Cultural de la Sociedad Italiana "Alfredo Cappellini" reconoce su contribución generosa para llevar adelante sus actividades.

Los sacrificios de su juventud para llegar a ser un profesional merecen contarse como ejemplo para todas las generaciones. La participación comunitaria es otro baluarte que lo distingue; hacer obras para el beneficio de la comunidad, en el área de la historia, la cultura, en la franja de los mayores, en el servicio odontológico gratuito, como lo fue su gesto emblemático: lograr la apertura en el Hospital local y ofrecer su atención de la salud a los necesitados.

Juan Carlos Lattanzi

A. Lattanzi de Bonaudi

Alfredo Lattanzi

Chela R. de Lamberti

Prof./Griselda B. de B

(Por Equipo para el Desarrollo Cultural de la Sociedad Italiana "Alfredo Cappellini")

